
 

VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 01/02/2024 
 

L’anno duemilaventiquattro, il giorno uno del mese di febbraio si è adunato, in seduta 

ordinaria su convocazione urgente del Presidente del 30/01/2024 REGINT/2024/1, 

per trattare e deliberare sul seguente Ordine del Giorno: ….omissis il Consiglio della 

V Circoscrizione, presso i locali della V Circoscrizione siti in Largo Pozzillo n. 7 

Palermo. 

 

Presiede l’adunanza il Presidente Andrea Aiello assistito, in qualità di Segretario, 

dal Funzionario Amm.vo, Dr.ssa Patrizia Ciaperoni. 

Procedutosi alle ore 09,30 all’appello nominale, risultano presenti i Conss., 

D’Agostino Ernesto, Di Gesù Simona, Di Prima Concetta, Lo Sardo F. Umberto, 

Lucido Roberto e Stabile Francesco. 

 

Constatata la presenza del numero legale, il Presidente Aiello dichiara aperta la 

seduta e apre le comunicazioni. 

 

Il Presidente Aiello nomina, con l’assenso del Consiglio, scrutatori i Conss. Di 

Prima, Di Gesù e Lucido. 

 

Il Presidente Aiello pone in votazione, per voto palese, il prelievo del P1 della 

Convocazione urgente del 30/01/2024 REGINT/2024/1, avente ad oggetto: 

“Incontro Programmatico con la VII Commissione Consiliare”. 

 

Il Consiglio approva il prelievo all’unanimità dei presenti. 

 

Il Presidente Aiello saluta i componenti della VII Commissione Consiliare, nella 

persona del Presidente Dr. Terrani, del Cons. Giambrone e del Cons. Mancuso, li 

ringrazia per avere accettato l’invito e sottolinea il sempre costante e proficuo 

confronto con gli stessi; parlando con il Presidente Terrani delle deleghe della 

sopracitata Commissione, il Presidente Aiello constata che la stessa sia di rilevante 

importanza, avendo inoltre soggetti politici di un certo spessore n.q. di componenti, 

pertanto, si potranno affrontare temi importanti per migliorare la qualità dei servizi al 

cittadino. 

 

Il Presidente Aiello rappresenta che la sede della V Circoscrizione è una struttura 

all’avanguardia, che è stata integrata dalla sede dislocata della Polizia Municipale e 

che, altresì, ha un servizio di cambi di domicilio, espletati in ca. dieci giorni, fiore 

all’occhiello delle Circoscrizioni; ribadisce che le Circoscrizioni sono il front-office 

del cittadino, e che la Polizia Municipale fornisce un grande aiuto in tal senso. 

 

Si dà atto che alle ore 9,35 entra il Cons. Altadonna. 

 

Il Presidente Aiello evidenzia che sussiste il grande problema della mancanza del 

servizio di Stato Civile, che rappresenta una grande inefficienza da parte del Comune, 

avendo a disposizione struttura e locali; chiede pertanto alla VII Commissione, di 



attivarsi per aiutare a ripristinare lo Stato Civile. 

Il Presidente Aiello afferma inoltre che si può deliberare sull’apertura di uno 

sportello Amap, che consenta di eseguire servizi come voltura e cambi. 

 

Si dà atto che alle ore 9,39 entrano in aula il Cons. Grasso e il componente della 

VII Commissione, Cons. Ferrandelli. 

 

Si dà atto che alle ore 9,40 entra il Cons. Figuccia. 

 

Il Presidente Aiello saluta e dà il benvenuto al Cons. Ferrandelli e continua 

esponendo anche il problema della Rap, che afferma di essere presente su Borgo 

Nuovo, ma alla quale però manca la pala per rimuovere l’immondizia, ma si sa che 

Largo Pozzillo è un sito istituzionale e non può attendere; chiede alla VII 

Commissione di intervenire affinchè Rap consulti la Circoscrizione, che conosce 

bene i punti strategici sui quali intervenire. 

 

Il Presidente Aiello rappresenta la presenza di molte stanze, in sede, non fruibili in 

quanto prive di energia elettrica, a causa di problemi con AMG; a proposito delle 

assistenti sociali, che hanno sede in Via De Santis, ha chiesto all’Assessore Pennino, 

di trasferire i servizi sociali relativi a Borgo Nuovo e Passo di Rigano, presso la sede 

di Largo Pozzillo.  

 

Il Cons. Altadonna rappresenta che non comprende perchè l’ufficio degli Assistenti  

Sociali, che secondo lui non è a rischio corruzione, è soggetto alla rotazione del 

personale ogni tre anni, però purtroppo questa mancanza di continuità del personale 

causa grandi disagi dal momento che si occupano di problematiche delicate che 

necessitano di una certa continuità, inoltre pensa che l’Amministrazione e il governo 

regionale devono fare una deroga al patto di stabilità.  

 

Il Presidente della VII Commissione Consiliare, Dr. Terrani, prende la parola e 

ringrazia il Presidente Aiello, evidenziando che la V Circoscrizione, sia la migliore, 

per servizi e sede; sottolinea che la VII Commissione è composta da soggetti 

d’esperienza, tra i quali c’è sinergia e rispetto nell’affrontare i problemi con impegno. 

 

Il Presidente Terrani rappresenta che stanno lavorando sul Decentramento e ritiene 

che sia assurdo, per Palermo, non avere servizi decentrati; la Circoscrizione deve dare 

servizi al cittadino e questa è una proposta che arriverà al Consiglio Comunale, il 

quale poi farà le proprie valutazioni; hanno anche contattato il Comune di Roma, 

dove le Municipalità espletano tutti i servizi, e sono intenzionati a visitare anche i 

Comuni di Torino e Milano, in quanto, ribadisce, la VII Commissione è favorevole al 

Decentramento. 

Per quanto concerne il personale, il Presidente Terrani rappresenta che sono stati 

stabilizzati gli Ex LSU, vi è stato l’aumento delle ore per i dipendenti part-time e vi 

sarà l’assunzione di 70 vigili urbani, con contratto a tempo determinato, in quanto 

l’organico è sottodimensionato e non si può avere un controllo capillare sul territorio;  

Si dà atto che alle ore 9,53 esce il Cons. Stabile. 

 



Il Presidente Terrani si complimenta con il Presidente Aiello per i servizi espletati 

dal personale della V Circoscrizione e per la presenza dello sportello della Polizia 

Municipale, che rappresenta un fiore all’occhiello; concorda sul fatto che sia 

inaccettabile la mancanza di un servizio importante quale lo Stato Civile e il 

problema va risolto; la VII Commissione si fa promotrice di un progetto pilota per 

fornire altri servizi al cittadino ed estenderlo poi alle altre Circoscrizioni; per quanto 

riguarda le assistenti sociali, si riserva di conferire con l’Assessore Pennino, per il 

distaccamento di qualche unità e dà ragione al Cons. Altadonna sulla rotazione del 

personale che ha incarichi delicati. 

 

Il Presidente Terrani assicura che parlerà con AMG, per risolvere il problema delle 

stanze inutilizzate e che la VII Commissione è aperta e a disposizione, ciò che 

interessa è il miglioramento della città, senza considerare il colore politico. 

 

Si dà atto che alle ore 9,57 rientra il Cons. Stabile. 

 

Il Presidente Aiello, facendo riferimento all’art. 21 del Regolamento sul 

Decentramento che prevede una Programmazione, da parte del Consiglio di 

Circoscrizione, dei servizi sul territorio da richiedere alle aziende, evidenzia che, non 

avendo mai ricevuto riscontri dalle stesse, su cosa sia stato portato a termine e cosa 

no, lo stesso non invierà più alcuna programmazione; ha infatti inviato una nota, con 

la quale chiede quali interventi siano stati portati a termine e ancora attende il 

riscontro . 

 

Il Cons. Mancuso rappresenta, essendo stato Presidente di Circoscrizione nel 1997, 

che le Circoscrizioni continuano a vivere frustrazioni e che la Palermo policentrica 

non sia ancora nata: la delusione è tantissima, perché ogni governo succedutosi, non è 

mai riuscito a far decollare il Decentramento; è molto triste sentire che alla VII 

Circoscrizione, il Corpo di Polizia Municipale, è stato rimosso e sia tornato in Via 

Ugo La Malfa. 

 

Il Cons. Mancuso evidenzia che chi amministra, deve rimboccarsi le maniche e 

ribadisce che la VII Commissione crede nel Decentramento e che i cittadini devono 

potere usufruire dei servizi decentrati, anche per esempio, dei tributi; bisogna 

spogliarsi dai colori politici e, affrontando insieme le battaglie, i problemi si 

risolvono. 

 

Il Cons. Giambrone ringrazia per questa occasione di incontro e afferma che la V 

Circoscrizione è una Circoscrizione organizzata, con dipendenti attenti alle istanze 

dei cittadini; la città ha gravi difficoltà e, per quanto riguarda i rifiuti, è anche 

peggiorata. Questa interlocuzione è frutto di un buon lavoro e di un impegno 

costante, lui per primo è disposto a svestirsi dal colore politico, per il bene di Palermo 

e afferma di essere legato alla V Circoscrizione. 

Crede che i vertici delle Società partecipate debbano offrire servizi. 

 

Il Cons. Ferrandelli dichiara di avere lavorato con i componenti della Commissione, 

con i quali si sforza di trovare soluzioni, ogni qualvolta ci sono problemi con le 



aziende municipalizzate; per quanto concerne il Decentramento afferma però che se 

si realizzasse il Consiglio Comunale si sentirebbe defraudato, gli sembrerebbe una 

perdita di potere. 

 

Il Cons. Ferrandelli asserisce che la VII Commissione vuole invece facilitare il 

percorso del Decentramento e che l’esperienza pregressa di molti Consiglieri nelle 

Circoscrizioni, li aiuta molto, perché li ha forgiati. 

 

Il Cons. Lo Sardo ringrazia i componenti della Commissione capitanati dal 

Presidente Terrani e ritiene che le competenze in seno ad essa, siano importanti per il 

Decentramento; crede sia giusto individuare le Circoscrizioni che hanno potenzialità, 

per attuarlo, inoltre necessita creare maggiore sinergia con le aziende partecipate, alle 

quali manca purtroppo un’impronta politica e inoltre sono guidate da dirigenti inetti, 

in quanto le criticità sono conosciute e sempre le stesse. 

 

Il Cons. Lo Sardo evidenzia che la Circoscrizione è l’avamposto, il primo contatto 

dei cittadini con l’Amministrazione e il Consiglio Comunale si è sempre opposto al 

Decentramento; l’attuale Regolamento è peggiorativo ed è subordinato al Consiglio 

Comunale, soprattutto nell’ articolo che riguarda la Programmazione degli interventi. 

Il Consiglio della V Circoscrizione sta proponendo l’apertura di diversi sportelli e 

ricorda che l’apertura dello sportello della Polizia Municipale, è stato un successo e il 

merito è stato, in primis, del Presidente Aiello, che è stato sin da subito, fattivo. 

 

Il Cons. Giambrone afferma che il trasferimento nei locali di Largo Pozzillo è stato 

un successo dell’ex Presidente della V Circoscrizione, Fabio Teresi 

 

Il Cons. Lo Sardo rappresenta che purtroppo l’ex Presidente Teresi non è riuscito a 

mantenere alcuni servizi importanti come lo Stato Civile, e purtroppo quando lui era 

Presidente sono state chiuse la  P.D. della Zisa e quella di Passo di Rigano, ciò per i 

cittadini ha rappresentato un grave disagio, in quanto ne hanno pagato le 

conseguenze, però recentemente il Consiglio della V Circoscrizione ha deliberato 

sulla riapertura dello Stato Civile, perché è inconcepibile che i cittadini debbano 

recarsi altrove; il Consiglio ha, altresì, deliberato sull’apertura di uno sportello Tari, 

di uno sportello Amap, in considerazione che la sede di Via Volturno, è sempre 

ammassata dagli utenti, di uno sportello antiviolenza e ricorda che, col mercato libero 

dell’energia elettrica, la presenza di uno sportello Amg, sarebbe un toccasana. 

Conclude, affermando che da parte del Consiglio della V Circoscrizione, c’è piena 

sinergia a collaborare, per il bene della città. 

 

Il Cons. Altadonna asserisce che sia assurdo, che per l’apertura dello sportello 

antiviolenza, ci voglia un bando, o che una Circoscrizione, non abbia a disposizione 

un fotocopiatore o non possa deliberare per la riattivazione dell’ascensore fuori uso. 

Rappresenta che a Borgo Nuovo, non ci sono centri culturali di interesse ed è questo 

il motivo per cui, la periferia rimarrà tale, fino a quando non si creeranno punti di 

interesse. La questione di erogazione servizi supera la questione Decentramento: ogni 

Circoscrizione deve avere la sua vocazione territoriale. Chiede ulteriori incontri con 

la VII Commissione, per rivedere l’assegnazione delle squadre Reset e Rap alla V 



Circoscrizione. 

 

Il Presidente Aiello ricorda che all’inizio della Consiliatura, incontrò l’Assessore 

Cannella e gli riferì che necessitava dare la possibilità al cittadino, di recarsi dal 

centro città a Borgo Nuovo, dove sussiste il meraviglioso Parco Tindari con area 

giochi per i bimbi, o ancora nella V Circoscrizione, dove sussistono i Giardini della 

Zisa, all’interno dei quali fu organizzata una sfilata di moda, che fu un evento 

straordinario;  all’interno dei Giardini sussiste inoltre la Cappella SS. Trinità, che 

ritiene debba essere inserita in un circuito turistico. 

 

Il Presidente Aiello ha inoltre ricordato, all’ Assessore Cannella, che non ha senso 

che la Biblioteca di Borgo Nuovo, chiuda al pubblico alle ore 13; ha pertanto 

ottenuto, con l’intervento del Sindaco, l’apertura pomeridiana, ogni martedì e 

mercoledì, dalle ore 15 alle ore 18. 

 

La Cons. Di Prima rappresenta di essere d’accordo con il Cons. Altadonna, nel 

creare maggiori servizi al cittadino, affinchè parta il vero Decentramento. 

 

Il Cons. Figuccia asserisce che il Decentramento non è mai decollato purtroppo e 

che i Consiglieri di Circoscrizione, devono rivolgersi ai veri bisogni del cittadino. 

 

Il Presidente Aiello, ringrazia la VII Commissione e il Presidente Terrani, che si 

congeda, e sospende la seduta per quindici minuti, alle ore 10,47. 

 

Alla ripresa, alle ore 11,05, all’appello nominale risultano presenti il Vice 

Presidente Lo Sardo e le Conss. Di Gesù e Di Prima. 

 

Il Presidente Lo Sardo, vista la mancanza del numero legale, rinvia la seduta di 

un’ora, alle ore 12,05. 

 

Procedutosi all’appello nominale, alle ore 12,05, risultano presenti il Presidente 

Lo Sardo e il Cons. Stabile. 

 

Funge da Segretario, il Funzionario Amm.vo, Dr. Francesco Castellana. 

 

Vista la mancanza del numero legale, il Presidente Lo Sardo rinvia la seduta 

all’indomani. 

 

 

 

 

            Il Segretario                                                                  Il Presidente 

Dr. Francesco Castellana                                                         F. Umberto Lo Sardo  
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